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От посёлка 
до города

Наш город представляли 
воспитанники ЦДОД. Театр 
игрового действия «Тере-
мок» показал спектакль, по-
ставленный педагогом Ан-
желикой Колесовой, «Быть 
или не быть?» на темы отцов 
и детей, выбора собственно-
го пути в жизни, любви и не-
понимания. Детский театр 
«Говоруны» под руковод-
ством педагога Олеси Гор-
горовой привёз на форум 
работу по мотивам расска-
зов А.П.Чехова «В вагоне». 
Это позволило погрузиться 
в особенности речевых обо-
ротов и слов, которые упо-
треблялись более ста лет  
назад, и в атмосферу того 
времени. Ребята не только 
играли на сцене, но и приня-
ли участие в конкурсе «Ху-
дожественное слово».

Почётный гость форума  
и член жюри, заслуженный 
деятель искусств России 
Юрий Васильев провёл с  
участниками мастер-класс. 
Ребята «Теремка» и «Гово-

рунов» с нескрываемым ин-
тересом смотрели высту-
пления студентов театраль-
ного института, конкурсан-
тов из других городов, про-
фессионалов и любителей. 
Такой обмен опытом, такая 
возможность увидеть ровес-
ников, можно сказать, бра-
тьев по театральному делу, 
очень ценны. Встреча пода-
рила впечатления, которые 
запомнятся надолго.

Каков же результат поезд-
ки? Двенадцать дипломов, 
в том числе за первые ме-

ста. Есть в копилке и дипло-
мы лауреатов конкурса. По-
сле этой поездки некоторые 
ребята всерьёз задумались о 
поступлении в театральные 
вузы, ведь они побывали на 
большой сцене, увидели, что 
многое из сценического ис-
кусства благодаря педаго-
гам ЦДОД им уже знакомо.  
В планах ребят поехать на 
конкурс с новыми работами 
в следующем году.

Олеся Горг орова,
педаг ог ЦДОД.

Манящая сцена
В Барнауле состоялся Открытый всероссийский 
конкурс речевого искусства «Верба». Библиотека 
имени В.Я.Шишкова, концертный зал и учебный 
театр Алтайского государственного института 
культуры гостеприимно приняли на своих 
площадках юных артистов и педагогов из разных 
городов страны, в том числе из Стрежевого.

16 апреля, в день откры-
тия в Стрежевом Всероссий-
ской акции «Весенняя неде-
ля добра», ребята из этно-
графической школы «Чиш-
мэкэй» и педагог Ильзи-
ра Идеаловна Якшиева про-
вели кулинарную акцию по 
приготовлению домашней 
лапши для мобилизован-
ных. Волонтёрами стали не 
только дети, но их мамы и 
бабушки. Совместный труд 
порадовал всех, а его резуль-
тат — наших солдат.

В отделе журналисти-
ки и клубной работы юн-

коры по традиции созда-
ли сувениры в добрых ма-
стерских, чтобы продать 
их, а вырученные день-
ги направить на подарки 
детям александровского  
приюта.

Сейчас с рамках «Недели 
добра» проходят уроки ки-
бербезопасности, сбор кор-
ма для «Кошачьего гнёз-
дышка», благотворитель-
ные концерты и волонтёр-
ские субботники.

Полина 
Пожидаева.

Акция

Добро своими руками

В каждом из нас есть маленькое солнце. 
Это солнце — доброта. Добрый человек 
любит природу, охраняет её, помогает людям. 
Доброта слабых делает сильными, сильных — 
великодушными, а весь мир — чище и ярче. 

Стрежевому в статусе 
города исполнилось 
45 лет, но его 
история началась 
гораздо раньше.

Строительство рабоче-
го посёлка Стрежевого нача-
лось в 1966 году. Тогда в неф- 
теграде заложили первые до-
ма, были немногочисленные 
вагончики, набитые рабочи-
ми и студентами, и вряд ли 
кто-то из них думал, как дол-
го люди будут пользоваться 
результатами труда комсо-
мольцев. 5 апреля 1978 года 
вышел указ президиума Вер-
ховного Совета РСФСР: «Пре-
образовать рабочий посёлок 
Стрежевой Александровско-
го района Томской области 
в город областного подчи-
нения, сохранив за городом 
прежнее наименование». 

Жизнь в городе закипе-
ла, вчерашние студенты на-
чали создавать семьи, а вме-
сте с ними началось разви-
тие. Стрежевой перестал 
быть просто месторождени-
ем в тайге, в болотных топях. 
Он начал свою летопись как 
комфортное место для жиз-
ни и стал настоящим домом 
для своих горожан.

— Я люблю наш город. 
Он маленький, опрятный 
и очень удобный. Знаете, я 
много в своей жизни путе-
шествовала, но только здесь 
нашла свой дом и счастье! — 
поделилась со мной одна из 
пожилых стрежевчанок.

Конечно, за свою 56-лет- 
нюю историю (официаль-
ный год рождения города 
всё-таки 1966-й)  нефтеград 
очень изменился. Он стал 
многограннее, сохранив при 
этом свою самобытность. У 
нас есть свой культурный  
центр — ДИ «Современ-
ник». Из его стен вышло мно-
го творческих людей. Дворец 
искусств и его предшествен-
ник дом культуры «Нефтя-
ник» привили стрежевчанам 
любовь к искусству. Здесь 
проходили и проходят все 
главные праздники. 

Среди спортсменов са-
мым популярным местом 
являются СОК «Нефтяник», 
«Буровик» и «Кедр». Здесь за-
нимаются горожане разно-
го возраста и разного уров-
ня физической подготовки. 
Спорткомплексы открыты 
для всех. Их загруженность 
говорит о том, что стрежев-
чанам важен спорт.

Город не останавливает-
ся в своём развитии. С про-
ектом «Сердце нефтеграда» 
он стал победителем всерос-
сийского конкурса по благо-
устройству. Так что впереди 
нас ждут новые открытия и 
новые страницы истории.

Денис Пименов.

Кормите ли вы птичек 
в парковой зоне? Ребята 
из добровольческого 
отряда «Бумеранг» 
точно ответят на этот 
вопрос положительно!

Наши волонтёры в оче-
редной раз побывали в пар-
ке и покормили пернатых 
друзей. Так был дан старт 
акции «Кормим птиц». Те-
перь мы передаём эстафету 
вам, ведь кормушек в пар-
ке много, как и самих птиц, 
а также белок и других зве-
рушек.

Совершайте добрые де-
ла и не забывайте помогать 

тем, кто не может позабо-
титься о себе!

Полина 
Шулепова.

Неделя добра

О птичках

Дружба очень важна. 
Благодаря друзьям 
мы справляемся 
со сложностями. 
Именно в те моменты, 
когда тебе нужна 
поддержка, мы можем 
понять, кто является 
настоящим другом.

Многие ассоциируют 
дружбу с доверием, ком-
фортом, со счастьем. Это 
важное чувство, которое 
испытывает большинство 
людей на нашей планете. 
С настоящим другом, счи-
тают они, можно общаться 
днями и ночами напролёт и 
не надоесть друг другу. 

Может ли человек про-
жить без друзей? Интро-
верты легко справляются с 
этой задачей, а вот экстра-
вертам сложнее. Жить без 
друзей возможно, но без 
общения очень трудно. Не 
будет той поддержки, тех 
тёплых чувств, которые ис-
ходят от друзей. Безуслов-
но, их можно заменить ин-
тересными занятиями, но 
это будет ощущаться со-
всем по-другому, чем обще-
ние с близким человеком.

Берегите друзей и пом-
ните: старый друг лучше 
новых двух.

Виктория Чекаева.

Мысли вслух

Когда друг рядом



6
Фестиваль

В апреле ребята 
из детского объединения 
«Маркетинг в сфере 
торговли» с педагогом 
А.Б.Свириденко 
побывали 
с экскурсией в одном 
из гипермаркетов города. 
Они познакомились 
с работой большого 
торгового предприятия.  

Гостей встретила дирек-
тор Гульнара Ильшатовна 
Ташкинова. Она рассказа-
ла о правилах торговли и об 
ассортименте товара. Ребя-
та с интересом слушали рас-
сказ экскурсовода об основ-
ных технологических опера-
циях, о размещении торгово-
го оборудования в зале, вы-
кладке товара на витринах и 
сроках его реализации, а так-
же об организации работы 
предприятия. Мы увидели в 
действии современные кас-
совые аппараты. 

Экскурсия была заплани-
рована заранее, поэтому ре-
бята ждали её с интересом. А 
в конце посещения нас уго-
стили пирожными и пече-
ньем собственного произ-
водства. Встреча получилась 
тёплой и очень познаватель-
ной.

Пресс-центр 
ЦДОД.

Завершился фестиваль 
гражданских инициатив 
«Россия — это мы!». 
Лучшей стала команда 
«Эльдорадо» школы №2.

Очень многое произошло 
на самом ожидаемом сре-
ди восьмиклассников собы-
тии весны: новые знаком-
ства, встреча давних друзей,  
улыбки, тёплые слова. Но  
самое главное на фестива- 
ле — это сплочение. Мы ста-
ли одной семьёй, поддержи-
вали друг друга в тяжёлых 

ситуациях и достойно выш-
ли из них. Фестиваль стал 
для многих вторым домом. 
Уют и доброта были нашими 
спутниками, благодаря кото-
рым мы теперь единое целое. 

Очень грустно осозна-
вать, что для кого-то этот фе-
стиваль стал последним. Но 
бывших менеджеров и ко-
ординаторов не бывает. Мы 
ждём новых встреч в следую-
щем году.

К арина 
Ахтемийчук.

Многие ответили, что 
обращают внимание на со-
став продукта и даже на то, 
в какой таре он продаётся. 
Меня это очень порадова-
ло, я считаю, что человек 
должен пользоваться толь-
ко экологичными товара-
ми, теми, которые при про-
изводстве, использовании 
и утилизации не наруша-
ют экобаланс, а гармонич-
но поддерживают жизнь 
планеты.

К сожалению, по этикет-
ке не всегда можно понять, 

какое средство более эколо-
гично. Тут нужны исследо-
вания. В рамках конферен-
ции ДЭБЦ я защитил рабо-
ту: «Жироудалители. Ка-
кой выбрать?» и занял вто-
рое место. Теперь моя се-
мья пользуется только тем  
средством для удаления 
жира, которое по резуль-
татам моих экспериментов  
оказалось не только самым 
эффективным, но и самым 
безопасным.

Дмитрий 
К овалёв.

На занятиях в педклассе 
я услышал, что в Японии 
работы А.С.Макаренко 
переиздаются 
огромными тиражами. 
Практически все 
успешные фирмы 
строятся по лекалам 
трудовых колоний 
Макаренко. Его 
наработки приходят 
к нам в виде 
зарубежных модных 
методик типа 
тимбилдинга. 

В России сегодня Мака-
ренко практически забыт. А 
знаете ли вы азы методики 
одного из самых востребо-
ванных педагогов современ-
ности? Для А.С.Макаренко 
на первом месте всегда бы-
ло воспитание, а уже по- 
том — образование. В этом 
году мы отмечаем 135 лет со 
дня рождения основателя 
советской педагогики.

Немного истории. В 
1917-м образовалась но-
вая страна, но вместе с ней 
особенно остро прояви-
лись проблемы. Улицу за-
полонили толпы детей-
беспризорников. Их пико-
вое число достигало око-

ло шести миллионов. Имен-
но с этого момента в пе-
дагогике начался период 
А.С.Макаренко.

«Я с отвращением ду-
мал о педагогической науке: 
сколько тысяч лет она суще-
ствует! Какие имена, какие 
блестящие мысли! Сколько 
книг, сколько бумаги, сколь-
ко славы! А в то же время с 
одним хулиганом не могут  
управиться», — написал  он.

Антон Семёнович разра-
ботал новую систему, фун-
даментом которой был гу- 
манизм. Педагог стремил-
ся не подавлять сложные 
характеры воспитанников, 
а развивать в них творче-
ский потенциал. Он считал, 
что сила и могущество ис-
кусства способны изменить 
человека в лучшую сторо-
ну. По его мнению, свобод-
ное воспитание непременно 
разбалует ученика, что при-
ведёт к его неправильному 
положению в обществе. Ес-
ли вы спросите у современ-
ного педагога, какая самая 
большая проблема в нынеш-
нем поколении школьни-
ков, то большинство отве-
тит, что это их избалован-

ность и неумение ценить чу-
жую работу. Всё это плоды 
свободного воспитания, ко-
торых стремился избежать 
А.С.Макаренко.

Ещё одна заповедь фило-
софии педагога  — трудоте-
рапия. Чтобы грамотно на-
строить воспитательный 
процесс в коммунах, прежде 
всего была необходима дис-
циплина, а чтобы поддер-
живать её, нужно было вве-
сти рабочие часы для воспи-
танников, считал он.  Бес-
призорники не только смог-

ли получить знания по ба-
зовым профессиям, но и на-
учились составлять свой 
распорядок дня. Стремил-
ся Антон Семёнович и к со- 
циализации подростков, 
чтобы создать человека здра-
вомыслящего, нужно окру-
жить его такими же людьми. 
Целью педагога было созда-
ние влиятельной организа-
ции, коммуны, с развиваю-
щими её участниками.

Мнение Антона Семёно-
вича о том, как должен вы-
глядеть настоящий педагог, 
было достаточно простым. 
Учитель должен стать абсо-
лютным авторитетом для 
ученика и демонстрировать 
всё на своём примере. Толь-
ко такой человек является 
настоящим педагогом. По-
чему же сегодня идеи Ма-
каренко вновь актуальны? 
По оценкам МВД, в послед-
нее время число беспризор-
ников возрастает и сейчас 
составляет 2,17% от обще-
го числа детей, то есть более 
чем каждый пятидесятый 
ребёнок в России — беспри-
зорник. Реальность и время 
доказали всю гениальность 
и действенность методики 
Макаренко. Антон Семёно-
вич — человек эпохи. Это 
мастер, чей вклад в педаго-
гику огромен. 

Денис Пименов. 

Конкурс ежегодно про-
ходит под эгидой Выс-
шей школы журналистики 
СПБГУ. Всей командой мы 
решили создать не печат-
ную газету, а лонгрид на те-
му «2023 год — Год педагога 
и наставника».

Наш лонгрид разделили 
на три блока. Героями пер-
вого стали знаменитые пе-
дагоги прошлого. Мы рас-
сказали о К.Д.Ушинском, 
в честь которого установ-
лен  памятник во дворике  
Педагогического универ-
ситета имени А.И.Герцена 
Санкт-Петербурга, о поэте 
В.А.Жуковском, который 
был наставником  импера-
тора Александра II. И, ко-
нечно, мы совершили экс-
курсию в Царскосельский 
лицей имени А.С.Пушкина, 
из которого вышло очень 
много не только творче-
ских, но и политических 
деятелей. 

Во второй части — пе-
дагоги настоящего. Ребя-
та рассказали о том,  как 
они примерили роль тью-
торов и наставников млад-
ших членов клуба юнкоров. 

Также мы смогли задать 
несколько вопросов побе-
дителю конкурса «Учитель 
года-2022», петербуржцу 
Егору Кирееву.

В третьем блоке разго-
вор зашёл о педагогах буду-
щего. Мы разместили ин-
тервью со студентами пе-
дагогического университе-
та имени А.И.Герцена и от-
веты выпускников нашего 
клуба, которые тоже пораз-
мышляли на эту тему. 

Всего сутки были от-
ведены на творческое за- 
дание. Мы сбились с ног, 
задавали вопросы, писали 
и много фотографирова-
ли. Задания получил каж-
дый. Это было очень увле-
кательно и интересно, ведь 
для создания лонгрида нам 
пришлось посетить мно-
го новых мест, провести 
опросы и открыть для себя 
Санкт-Петербург. Он поко-
рил нас. Мы увидели много 
достопримечательностей. 

Коллектив «Кутерьмы» 
получил диплом финали-
стов всероссийского кон-
курса.
Надежда Петрова.

Год педаг ог а и наставника

Учитель, человек-эпоха

Время 
расставания

Мир профессий

Экскурсия в гипермаркет

Опыт

Самое безопасное
Посещая детский эколого-биологический 
центр, я изучаю проблемы экологии почти 
пять лет.  Мне стало интересно, знают ли 
мои сверстники, насколько экологичны те 
вещи, которыми они привыкли пользоваться: 
косметика, средства для уборки, еда, одежда?

Из поез дки

Мы финалисты
В дни весенних каникул юнкоры газеты 
«Кутерьма» побывали в Санкт-Петербурге, 
где поучаствовали в финале Всероссийского 
конкурса Санкт-Петербургского государственного 
университета по журналистике и 
медиакоммуникациям «Проба пера».

Я так думаю

Услышав слово 
«мода», вы наверняка 
думаете о роскоши, 
стиле и гламурных 
людях. Но есть 
и изнаночная сторона. 

Мы восхищаемся краси-
во одетыми людьми. А вот на 
одетых просто, без особого 
антуража, часто не обращаем 
внимания. При этом о самих 
людях, их характере, воспи-
тании мы не знаем ничего. А 
ведь одежда — это подсказ-
ка. Человек, одетый скромно, 
аккуратно, — вероятно, спо-
койный. Одетый ярко — на-
оборот. 

Через одежду мы часто 
преподносим себя другим 
людям. И здесь главное не пе-
реусердствовать, ведь важно 

нравиться прежде всего са-
мому себе. Одеваясь по ле-
калам моды, можно потерять 
своё я.

У некоторых людей одеж-
да соответствует кругу их об-
щения. Они могут выглядеть 
мрачно, но при этом оста-
ваться дружелюбными. Дру-
гие одеваются стильно, но 
это лишь маска, за которой 
они прячут свои комплексы.

Судить о человеке по его 
одежде не всегда разумно. Да 
и одеваться, чтобы угодить 
кому-то, — тоже. Стильные и 
дорогие вещи, конечно, нуж-
ны, но при этом человек не 
должен терять индивидуаль-
ность. Одевайтесь в то, что 
удобно вам, в чём вы чув-
ствуете себя комфортно.

Дарья Фёдорова.

Стиль или комфорт?
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Увидел — рассказал

Интересное место

В ходе поездки мы 
смогли убедиться, что  
Питер остался культурной 
столицей России.

Театр на Васильевском 
острове

Спектакль, который мы 
посмотрели, был  поставлен 
в современном стиле и, на-
верное, рассчитан в боль-
шей степени на подрастаю-
щее поколение, которое не 
знает о том, как должны вы-
глядеть сцены и персонажи 
в классическом исполнении. 
Действия на сцене перебива-
лись музыкой нашего време-
ни, на героях появлялись со-
временные атрибуты. Боль-
шинство героев были черес-
чур необычными и специ-
фичными, включая жести-
куляцию и сценическое ис-

полнение. Как сказали в на-
шей компании журналистов, 
А.С.Грибоедов бы заплакал 
от такой интерпретации его 
произведения. Единствен-
ный персонаж, которого со-
хранили режиссёры в нетро-

нутом виде, — это Чацкий. 
Актёр был достаточно уве-
ренным и убедительным, от-
чего и стал тем персонажем, 
за развитием действий кото-
рого было интересно наблю-
дать. 

Театр имени А.С.Пушкина

Постановку «Вишнёвый 
сад» играли московские ак-
тёры театра имени А.С.Пуш- 
кина. По сравнению с «Го-
рем от ума» современное ис-
полнение пьесы А.П.Чехова 
смотрелось по-особенному 
тепло и искренне. Актёрам 
не потребовалось много де-
кораций, хватало порой все-
го лишь пары стульев. Сто-
ит отметить, что артисты и 
без стульев справились бы 
безупречно, ведь они уже за-
служили уважение зрителей: 
Раневскую играла Виктория 
Исакова, а Лопахина — Алек-
сандр Петров. 

Театр на Литейном

Постановка «Пиковая да-
ма» вызвала бурю положи-
тельных эмоций. Красивые 
декорации, шикарнейшие ко-
стюмы, достойная игра актё-
ров. На мой взгляд, они пре-
красно справились с роля-

ми. Персонаж пушкинского 
Германа не вызывает симпа-
тии, и актёр, сыгравший его, 
замечательно передал харак-
тер персонажа и пробудил 
к себе неприязнь. Юмор в 
спектакле отменный. Места-
ми актёры будто издевают-
ся, насмехаются над героя- 
ми повести. Особое впечат-
ление произвела аллегори-
ческая сцена с зелёным по-
лотном, напоминающим бу- 
шующее море.

Театр на Моховой

Постановку по произве-
дению Карло Гольдони «Слу-
га двух господ» мы посети-
ли в последний день наше-
го журналистского спецна-
за. Мы были вымотаны и не 
ожидали, что спектакль бу-
дет настолько искромётным, 
интересным, необычным и 
вызовет у нас так много эмо-
ций. Два с половиной часа 
пролетели незаметно и бы-
ли, казалось, самыми ярки-

ми за время всех театраль-
ных постановок. Жанр коме-
дии режиссёру передать уда-
лось, о чём свидетельствовал 
смех как взрослых, так и са-
мых маленьких зрителей. Де-
корации — отдельная исто-
рия. Их было немного, но ак-
тёры умело с ними взаимо-
действовали, отчего не воз-
никало чувства недосказан-
ности. Костюмы были подо-
браны в соответствии с тем 
временным отрезком, в кото-
ром жили Труффальдино и 
его господа.

По моему мнению, боль-
шинство театральных  по-
становок были удачными, их 
хотелось смотреть и обсуж-
дать. Но саму атмосферу теа-
тра я прочувствовать до кон-
ца так и не смогла. Для ме-
ня Питер — эталон театраль-
ного искусства. Я ассоции-
рую его с грациозными ар-
тистами балета и заворажи-
вающими сознание голосами 
оперных певцов.
Мария Сентебова.

Эрмитаж — крупнейший 
музей изобразительного 
и декоративно-прикладного 
искусства и визитная 
карточка  культурной 
столицы России. Это 
место никого не оставляет 
равнодушным.

 Даже тем, кто ничего не по-
нимает в искусстве и ни капель-
ки им не увлекается, понравит-
ся прогулка по залам Эрмитажа. 
Здесь вас заинтересуют не толь-
ко экспонаты, но и обстанов-
ка, атмосфера выставочных за-
лов: украшенные лепниной сте-
ны, потолки — настоящий цар-
ский  дворец. 

В одном зале можно нахо-
диться несколько часов, рассма-
тривая картины или экспози-
ции. Везде есть таблички, пре-
доставляется услуга аудиогида, 
поэтому вы не заблудитесь да-
же без экскурсовода и ничего не 
упустите. 

Любителям истории Эрми-
таж очень понравится. Времен-
ная лента экспонатов начинает-
ся с Древнего Египта и заканчи-
вается нашими днями. 

Восхищаясь искусством, не 
забудьте взять схему музея.

Ксения Дубовик.

Большое впечатление 
в Санкт-Петербурге 
на меня произвела 
Большая Московская 
улица, на которой 
мы жили и бывали 
чаще всего. 

Каждый день с утра до 
позднего вечера здесь мож-
но встретить уличных му-
зыкантов, исполняющих 
самые разные, непохожие 
друг на друга песни. Десят-
ки прохожих останавлива-
ются хотя бы на несколько 
минут, чтобы насладить-
ся новым звучанием сво-
их любимых музыкальных 
композиций. Здания в сти-
ле барокко, классицизма и 
модерн можно встретить 
повсюду. 

Санкт-Петербург пред-
стал передо мной тем по- 
этичным городом, каким я 
его и представляла, перечи-

тывая романы русских пи-
сателей, восхищаясь сти-
хотворениями величайших 
поэтов, прославляющий 
«Петра творенье». Это неве-
роятно творческий город, в 
котором можно встретить 
замечательных поэтов, пре-
восходных художников, 
изумительных музыкантов 
и других творческих лю-
дей, наполняющих Санкт-
Петербург яркими краска-
ми и помогающих сохра-
нить его неповторимость. 
Именно Большая Москов-
ская улица запомнится 
мне надолго, ведь она по-
дарила первое впечатление 
о Санкт–Петербурге, горо-
де, о котором ранее я могла 
только прочесть в книгах и 
сборниках поэзии.

Виктория 
Жданова.

Питерское современное  
лофт-пространство 
«Этажи» — здесь 
царит неповторимая 
атмосфера. 

Проект «Этажи» — твор-
ческое пространство с кафе, 
небольшими магазинчика-
ми, выставочными залами. 
И всё это на крыше здания 
бывшего завода. Здесь мож-
но провести целый день, а 
то и несколько. Правда, мно-
гие приходят именно для то-
го, чтобы взглянуть на город 
с высоты, упуская при этом 
много интересного.

 «Этажи» находятся бук-
вально в двух минутах ходь-
бы от станции метро «Лигов-
ская». Стоимость посеще-
ния смотровой площадки —  
200 рублей. Цена входного 
билета на экспозиции варьи-
руется от 150 рублей и вы-
ше. Цены в кафе и магазинах 
средние. На смотровую пло-

щадку можно принести свою 
еду и напитки.

Смотровая площадка в 
летнее время работает кру-
глосуточно. Это главная до-
стопримечательность «Эта-
жей». Отовсюду открывают-
ся потрясающие виды, город 
предстаёт как на ладони. В 
хорошую погоду можно рас-
смотреть все достопримеча-
тельность, увидеть шпиль 
Петропавловской крепости, 
купол Исаакиевского собо-
ра и многое другое. Здесь 
есть где отдохнуть, имеются 
скамейки и имитация газо-
на. Скажу честно, я смотрела 
как завороженная на всю эту 
красоту, не хотела уходить.

Если вы спросите меня, 
стоит ли тратить время на 
посещение «Этажей», я од-
нозначно отвечу: стоит, да-

же если вы в городе всего на 
один день. Я не встречала бо-
лее атмосферной смотровой 
площадки и не могу слова-
ми передать всю её прелесть. 

Просто поверьте и убедитесь 
сами.

Александра 
Гладышева.

Технология обучения «Журналистский 
спецназ» очень нравится юнкорам. Выезжая 
в разные города, они учатся, погружаясь 
в культурную и предметную среду. В этом 
номере мы подготовили публикации по теме 
«Журналистский спецназ в Питере».

Незадолго до 
возвращения из 
Санкт-Петербурга 
я опросил группу 
юных журналистов, 
что бы они взяли 
с собой домой из 
города на Неве. 

 
10% опрошенных ребят 

взяли бы с собой вкусное 
блюдо, по 10% — сувениры 
и замечательные, прорабо-
танные до мельчайших де-
талей копии скульптур. 

20% путешественников 
перенесли бы в Стрежевой 
атмосферу улиц: музыкан-

тов и певцов, мягкое свече-
ние фонарей, климат. 

Ещё 20% респондентов 
хотели, чтобы и в нашем 
городе гастролировали из-
вестные актёры, а стрежев-
чанам были доступны ге-
ниальные постановки.

30% опрошенных, будь 
их воля, наполнили бы ули-
цы Стрежевого бесподоб-
ной архитектурой, которая 
радовала бы всех своей кра-
сотой всегда. 

Ну а я бы по примеру 
Санкт-Петербурга открыл 
бы на одной из стрежев-
ских крыш смотровую пло-
щадку.

Павел Шитц.

Жизнь и свет здесь пе-
реплетаются с серостью и 
грязью. Для меня Санкт-
Петербург — место, где я 
чувствую себя одновре- 
менно персонажем суро- 
вых романов М.Ф.Досто- 
евского и лирическим ге-
роем воодушевлённой по-
эзии А.С.Пушкина. Место 
переплетения униженных 
бедняков и торжествую-
щих аристократов.

Вновь я оказалась в 
Санкт-Петербурге весной 
2023-го и влюбилась в не-
го ещё сильнее. Достаточ-
но одной обыденной про-
гулки по улицам, чтобы 
почувствовать неповтори-
мую энергетику города и 
проникнуться к нему лю-
бовью. Санкт-Петербург 
хранит тысячи секре-
тов в тёмных закоулках и 
дворах-колодцах, стенах 

домов и величественной 
архитектуре. Секретами 
он пропитан насквозь. Он 
помнит царей, революции, 
жестокую блокаду и вой-
ну. Печаль и радость, боль 
и любовь.

Санкт-Петербург — не 
просто город. Это трёх-
сотлетняя история России 
и хранилище достижений. 
Место скопления талантов 
и творчества, архитекту-
ры и знаний. Этим он мне 
и нравится. Своей загадоч-
ностью и одновременной 
открытостью. Он хранит 
и бережёт свои секреты, но 
и не боится открывать их 
желающим.

Полина 
Панихидникова.

Я там был

Театральный Петербург

Большая Московская

Лофт — это по-нашему

Впечатления

Город тысячи секретов
Впервые я познакомилась с Санкт-Петербургом 
летом 2021 года, когда приехала сюда 
вместе со старшей сестрой. Именно в тот 
момент я и влюбилась в этот город. 
Его красоту, поэтичность и многосторонность.  

Атмосфера 
Эрмитажа

Наш опрос

Помечтаем
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Волонтёры

Центр ориентирован 
на горожан от 14 до 35 лет. 
Здесь молодые люди могут 
реализовать свои идеи, по-
участвовать в культурно-
досуговых и образователь-
ных мероприятиях, а также 
просто интересно провести 
время. 

В «ПроСтранстве» про-
водятся кинолектории, вы-
ставки, интенсивы, игры, 
мастер-классы, конферен-

ции, лекции. Функциониру-
ют такие направления, как 
рок-клуб, дискуссионный 
и фотоклубы, школы дид-
жеинга и танца. Здесь дают 
уроки игры на барабанах, 
основ видеомонтажа. Все 
занятия бесплатные, глав-
ное — захватить с собой хо-
рошее настроение и улыбку.

В центре также есть пе-
реговорная комната. В двух 
игровых комнатах уста-

новлены игровые пристав-
ки. Здесь прошёл городской 
чемпионат на лучшего игро-
ка. Отдельный зал предна-
значен для танцев.

В рамках неформально-
го общения проводятся лек-
ции на темы, которые ин-
тересны городской молодё-
жи. Спикеры приезжают к 
нам из других городов, что-
бы поделиться ценным ба-
гажом знаний. В марте та-
кую встречу провёл извест-
ный российский джазмен 
Асхат Сайфуллин. Ребята 
познакомились с интерес-
ными историями из жизни 
исполнителя. Дебют Асхата 
произошёл в Томске в 1982 
году. На данный момент он 
является успешным джазо-
вым продюсером, занима-
ется организацией фести-
валей. Центр старается каж-
дый месяц организовывать 
встречи с новыми людьми.

«ПроСтранство» — ме-
сто, где можно общаться и 
знакомиться, обмениваться 
идеями и опытом, претво-
рять свои идеи в реальность 
и демонстрировать городу, 
на что ты способен.

К арина 
Ахтемийчук.

Лучшее пространство

Буря эмоций, весёлая молодёжь, подвижные 
мероприятия, интересные спикеры — это и многое 
другое в нашем городе объединяет прекрасное 
место, молодёжный центр «ПроСтранство».

За последнее время 
моя жизнь стала совсем 
другой. Проекты, эссе, 
конкурсы, видеовизитки, 
а затем фестивали, 
смены, форумы… 
И мне это нравится.

Наверное, самое главное 
для меня открытие — это лю-
ди из разных городов. Они 
инициативные, с горящими 
глазами и желанием поко-
рить эту планету.

Сейчас я принимаю уча-
стие во Всероссийском про-
екте «Экотренд». Благодаря 
дистанционному этапу по-
знакомился с людьми, кото-
рые своими усилиями стара-
ются спасти и сохранить эко-
логию Земли. Действительно, 

проблемы загрязнения окру-
жающей среды в наше вре-
мя крайне актуальны. Важно 
находить инновационные и 
эффективные способы борь-
бы с этим явлением. Вы зна-
ли, что Обь — самая грязная 
река в России (согласно от-
чёту Министерства природ-
ных ресурсов и экологии РФ 
за 2020-2021 годы)? Число за-
фиксированных загрязне-
ний Оби достигло 508 случа-
ев. Наибольшее количество 
фиксируется в среднем тече-
нии реки.

Очистка береговой линии 
водоёмов от отходов и мусо-
ра требует внимания и уси-
лий со стороны современно-
го общества. В связи с этим 
у меня появилась идея. Мой 

проект — установка камер и 
датчиков, которые будут ска-
нировать прибрежную тер-
риторию в поисках мусора. 
После обнаружения коорди-
наты передаются роботу, ко-
торый произведёт уборку 
территории.

Вероятно эта идея заинте-
ресует общественность. Вме-
сте мы сможем создать более 
чистое и зелёное простран-
ство для жизни и отдыха.

Давайте любить и беречь 
природу, совершая малень-
кие поступки каждый день. 
Это прежде всего обучение 
своих детей «правилам му-
соропровода» — раздельный 
сбор отходов, участие в ак-
циях по уборке территорий, 
соблюдение чистоты. Не тре-
буется многого для того, что-
бы наша планета стала чище.

Тимур 
Хурматуллин.

Скоро майские 
праздники, а это значит, 
что нас ждут долгие 
выходные. Предлагаю 
смотреть мультфильмы! 
Например, «Три богатыря 
и Шамаханская царица». 

 
Шамаханская царица — 

роковая женщина, которая 
изводила всех. В очередной 
раз она решила взяться за 
князя. Влюбился он в неё по 
уши! И вроде всё у них хоро-
шо, но вот от коня Юлия бо-
гатырям приходит странная 
телеграмма. Что же делать? 
Как же князя вытащить из 
цепких лап царицы? И слухи 
о ней нелестные ходят, и от 
царя весточек нет.

 В этом мультфильме соз-
датели очень подробно пред-
ставили восточную культу-
ру через внешность и костю-
мы героев. Мультфильм пре-
красно нарисован. В 2010 го-
ду «Три богатыря и Шама-
ханская царица» были на-
стоящим прорывом в сфере 
анимации.

Вам может показаться, что 
у героев очень знакомые го-
лоса. А ведь озвучивали пер-
сонажей популярные актёры. 
Голосом Сергея Бурунова, на-
пример, говорит князь Раши-
да. Фёдор Бондарчук озвучил 
Колывана.

Чему же нас учит этот 
мультфильм? Быть внима-
тельным к окружающим — 
царь был без памяти влю-
блён в царицу, что чуть не 
привело к беде. И не преда-
вать — Алёша хотел присво-
ить все подвиги себе одному, 
но смог справиться с этим 
желанием.

Хороших всем празднич-
ных выходных и интересных 
мультфильмов!

Елизавета 
Рязанова.

Появление Интерне-
та, интерактивного и за-
хватывающего источника 
информации, кардиналь-
но изменило ситуацию в 
школе: прежние методи-
ки  уже не способны  удер-
живать внимание детей.  
Кроме того, учёба в шко- 
ле требует усилий, но ре-
зультаты этих усилий от-
срочены во времени. Жи-
вущий настоящим ре-
бёнок не видит в учёбе 
смысла. Именно от роди-
телей зависит, сможет ли  
он этот смысл найти, смо-
жет ли укрепить связи 
между школой и миром, 
между параграфом в учеб-
нике и своим опытом.  

Я провёл соцопрос, 
большинство ответов со-

впадают. Обычно скуча-
ют дети, которым неинте-
ресен тот или иной пред-
мет. Они не заинтересова-
ны в нём. Один из респон-
дентов выделился тем, 
что его ответ был не как 
у всех: «По школе обычно 
скучают люди, у которых 
много хороших воспоми-
наний о ней…»

К сожалению, у многих 
сегодняшних школьни- 
ков нет таких воспоми-
наний, потому что нет ни 
мотивации, ни интере-
са практически ко всем 
предметам. Есть Интер-
нет — быстрый источник 
знаний. Но и в нём мы всё 
чаще деградируем, а не 
учимся чему-то новому.

Егор Сарваев.

В музее несколько за-
лов. Особенно меня впечат-
лил тот, в котором находит-
ся огромный скелет мамон-
та. Сначала мне показалось, 
что это скелет уже взросло-
го животного, но экскурсо-
вод удивила, сказав, что это 
скелет мамонта-подростка. Я 
представила, как бы выгля-
дел взрослый мамонт. 

Интересный факт: когда-
то музей привлёк внимание 
самого Д.И.Менделеева. Он 
заинтересовался изделиями 
труда древних людей, пред-
метами быта народов Севера, 
коллекцией монет, а также 
собранием минералов Ура-
ла и Алтая. Спустя полвека 
перед зданием музея знаме-
нитому учёному установили 
памятник.

Очень много здесь мож-
но узнать о земледелии, охо-
те, о некоторых обычаях и 
традициях жителей тайги и 
тундры. Все залы наполнены 
чучелами животных, в экс-
позициях их насчитывается 
около 150.

Ежедневно в Губернском 
музее проводятся мастер-
классы, интерактивные за-
нятия, организуются новые 
выставочные проекты.

Ксения 
К ликушина.

Современный туристиче-
ский комплекс «Абалак» —  
удивительное место. Почти 
все постройки здесь из со-
сны. Крепость со рвом пред-
ставляет собой реконструк-
цию сибирского острога вре-
мён завоевания Сибири ка-
заками Ермака Тимофееви-
ча в духе деревянного зодче-
ства.

На входе нас встречает 
колодец с щукой из извест-
ной сказки «По щучьему ве-
лению». Именно здесь про-
ходили съёмки одноимённо-
го фильма, который должен 
скоро выйти в большой про-
кат. Чуть дальше стоит куз-
ница с русской печью и боль-
шим самоваром с баранками. 

Здесь же расположена разная 
утварь, изготовленная в XII-
XIII веках.

На территории посетите-
ли могут увидеть боярские и 
стрелецкие  палаты, неболь-
шую колокольню, беседки, 
качели, трактир. Сказочные 
образы навевает домик Ба-
бы Яги. Там живёт настоя- 
щая колдунья с растрёпан- 
ными волосами, которая рас-
скажет вам историю Абала-
ка и много других интерес-
ных фактов. Она приветли-
во встречает гостей в своей 
светёлке, предлагает выпить 
приготовленное ею зелье из 
собранных местных трав. 
Хозяйка любит своё жилище 
и гордится тем, что её избуш-

ка имеет настоящую русскую 
печку и умеет поворачивать-
ся «к лесу задом, ко мне пе-
редом». Несмотря на мифи-
ческий образ, этот домик на-
полнен теплом и уютом. Ря-
дом расположились трёхго-
ловый Змей Горыныч и Ры-
ба Кит. Для того чтобы со-
греться, можно зайти в трак-
тир «Белая сова». Здесь тоже 
всё сделано из дерева, очень 
уютно и тепло. Живут на тер-
ритории комплекса и питом- 
цы-крольчихи Аби и Тоби.

После посещения Абала-
ка остаётся много незабы- 
ваемых впечатлений, как 
будто переносишься в Русь. 
Этот удивительный ком-
плекс возведён рядом с ещё 
одной жемчужиной — Аба-
лакским свято-знаменским 
мужским монастырём, кото-
рый прославился благодаря 
своей красоте и истории.

Анастасия 
Ганичева.

Увлечения

Скан чистоты

Знания — сила

Вот так мамонт!
Я побывала в Тобольске в Губернском музее, 
где погрузилась в атмосферу прошлого.

История

Деревянный Абалак
Туристический комплекс «Абалак» находится 
в двадцати километрах от Тобольска на высоком 
берегу Иртыша. Это место имеет богатую историю. 
До завоевания Сибири Абалак был небольшим 
татарским городком, а название получил по 
имени татарского князя Абалака. 5 декабря 
1584 года у стен этого городка произошло сражение 
казаков с ордой Маметкула, которое открыло 
Ермаку путь к дальнейшему освоению Сибири.

Неспокойно Смотрелка

Всё могут 
богатыриКто скучает 

на уроке
Отсутствующий взгляд, беспокойство, развязные 
манеры... Современные школьники всё 
чаще демонстративно скучают на уроках.


